
８月１８日に第２回勉強会を行いました。船堀地区・
松江地区の町会・自治会や区内外の方、計３３名に
ご参加いただき、「くらしの悩みを地域で解決する方法
を探る」ワークショップを行いました。

千葉商科大学 田中准教授

（仮称）
地域脱炭素を実現するための勉強会

第２回ふりかえり

参加者から出た悩み・不安

・子どもが自立し、人が減った。

・地域の担い手が少ない。

・年金生活なので生活費が心配。
車を手放すか悩んでいる。

・家族の介護が大変。

ワークショップの内容をイラストでまとめたものです

温暖化対策の手法を
よりよいくらしのために
どう使うかが重要です。

この用紙を広げて見開きでご覧ください

江戸川区でできることを、みんなで考えていきましょう！

悩みの解決に温暖化対策が役立つかも？

たとえば省エネ・高断熱の家にリフォームして、
①住み替えることで子育て世代に引き継げる！
②光熱費が下がって生活費の負担が軽くなる！
③介護が必要となる脳梗塞等の発病リスクが
下がる！ ということにつながるのかな！？
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脱炭素先行地域の実現のため

ア ン ケ ー ト に
ご 協 力 く だ さ い

①スマホのカメラを起動する

②左のQRコードを読み取る

③アンケートに答える

目 標 は 5 , 0 0 0 名 の 回 答

江戸川区環境部気候変動地域連携課
TEL ０３－５６６２－０６９４

（環境省の）脱炭素先行地域事業が採択されなくても区の計画は進むのか。

区の計画では、脱炭素と同時に地域経済の活性化を目指します。

環境だけでなく、みなさんにとってより良いものを目指しています。

進みます。採択されれば、区の取組みがより加速します。

みなさんのご質問にお答えします！

区の方向性やロードマップを具体的に示してもらいたい。

地域エネルギー会社を作ることで何ができるのか、どのように進めて

いくのかお知らせします。担い手となる事業者向けの説明会も行います。

次回以降の勉強会で具体的に示していきます！

事業の恩恵を受けられるのは一部の地域だけなのか。

これまで前例のない取り組みのため、みなさんの意見をうかがい

ながら進めます。

まずは、モデル地域から始め、その後、区全体に展開していきます！

地域の企業が脱炭素の取組みから取り残されることはないのか。

脱炭素化によるイメージアップの啓発や中小企業向けの省エネ設備

更新の補助金（予算4億円・3分の2補助）の支給を行いました。

今後、区民と企業の交流の場をもうけていく予定です。

企業への取組みも同時に行っています！

バックナンバーはこちら↓

環境省モデル事業


